

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1840 \(février-octobre\) :](#)[L'Ambassade à Londres](#)[Item](#)[335. Paris, Jeudi 2 avril 1840, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

335. Paris, Jeudi 2 avril 1840, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

6 Fichier(s)

Les mots clés

[Ambassade à Londres](#), [Diplomatie](#), [Politique \(Internationale\)](#), [Réseau social et politique](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1840-04-02

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Incipit J'ai vu chez moi hier matin M. de Montrond, le duc de Noailles et M. de Ste Aulaire [...] [partie de texte biffée]

Publication Lettres de François Guizot et de la princesse de Lieven (1836-1846), préface de Jean Schlumberger, Paris, Mercure de France, 1963-1964, vol. 2, n° 369/59-60

Information générales

Langue Français

Cote 887-888, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 4

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription335. Paris, Jeudi 2 avril 1840,

J'ai vu chez moi hier matin M de Montrond, le Duc de Noailles, & M. de St Aulaire. Celui-ci tout parfumé de Vienne; il m'a raconté l'automne dernier, les frayeurs de M. de Metternich, sa malade ensuite, tout cela parce qu'il nous avait déplu. Il dit qu'il est bien mais qu'il raconte et rabache plus que de coutume. Lord Beauvau va arriver et passera un mois à paris ! M. de St Aulaire a lu de vos dépêches. Il en parle avec enthousiasme. Le Duc de Noailles prépare un discours, il veut absolument pousser le gouvernement à faire dans la question de l'orient ; avec l'Angleterre si c'est possible; sans elle si elle ne veut pas ce qui est raisonnable. Montrond est venu me dire que le roi était fort content de Thiers, fort content de tout ceci, de bonne humeur. quand il a eu fini. Je lui ai dit qu'on n'en croyait pas un mot. Il ne s'est pas fâché, et il s'est tu sur le chapitre de la satisfaction. Il a entonné vos louanges aussi. Il paraît que Thiers parle beaucoup de vos dépêches. Je voudrais être Thiers pour les lire. Il m'a dit qu'on s'entretient beaucoup de Mad. de Meulan qui veut absolument aller à Londres, et que vos amis craignent qu'à force d'importunités elle y parvienne. Or, ils sentent tous que cela gâterait parfaitement votre maison. Avez-vous quelque tracasserie sur ce sujet ?

Hier, le conseil a dû décider sur M. le Duc d'Orléans. Je crois que c'est pour lui permettre de partir. Lui même n'en a pas la moindre envie, c'est une question d'honneur et de parole engagée, pas autre chose. Je me suis promenée au Bois de Boulogne par vertu, sans aucun plaisir. C'est si triste d'être seule ! Je me fatigue tout de suite. J'ai eu la Princesse Wolkonsky à dîner, et puis j'ai été un quart d'heure chez Mad. Appony; grand raout insupportable, et une demi-heure chez Mad. de Castellane, M. Molé et quelques personnes y étaient, conversation générales ; rien à vous rapporter. J'étais bien lasse hier, et tout le monde m'a trouvé mauvais visage. Je suis très poorly sans savoir dire exactement ce que j'ai.

Midi

Le retour de Pahlen qui me fait un grand plaisir est au fond quant à l'à propos, une drôle de chose. Thiers peut s'en dominer les honneurs, les dates sont pour lui. On dit que le Roi est charmé. Il me semble que votre second dîner ne devrait pas encore être pour les Torys. Le premier étant officiel pour la fête du Roi ne compte pas. Il faut que vous ayez eu chez vous lady Palmerston et la duchesse de Sutherland, lady Hansdown, Holland, && avant d'avoir lady Jersey ou autres dames Torys. Je suis sûre d'avoir raison sur ce point. Si vous êtes prêt dans votre ménage. Je vous conseillerais un petit dîner pour ces dames avant la fête encore, voici la liste. ~~Tout cela est convenable, vous ajouterez quelques hommes, vous pourriez même le redire si vous aimez mieux.~~

Au fond, il faut absolument que vous ayez un dîner d'essai avant votre grand dîner du 1er de Mai, car le service ne peut pas aller tout-à-fait bien du premier coup. Et comme essai, le corps diplomatique est une très bonne chose. Prenez les tous, femmes et hommes, faites un dîner de 20 ou 24 personnes huit jours avant. Et laissez la liste que je vous envoie pour après le 1er de mai. Nous ne nous génions pas beaucoup pour le corps diplomatique, ainsi comme dépense; cela n' allait pas aussi loin que pour les autres dîners. On ne leur donne pas a eux absolument toutes les primeurs. Dites cela à votre chef de cuisine. Vous voyez que je me mêle de tout. Mais croyez moi, essayez votre maison sur le corps diplomatique. J'ai rayé sur l'autre page parce que décidément vous ferez comme je vous conseille tout à l'heure. Et puis après le 1er de mai viendra ce que je vous ai dit plus haut, et ensuite seulement le dîner Tory. Vous pourrez faire cela deux jours de suite c'est

l'usage, samedi et dimanche parce que ce sont les seuls jours libres.
Voici deux heures. Il faut finir. Je n'ai rien à vous dire du tout. Je me sens si malade,
je crains une grosse maladie, et je ne sais que faire. adieu
Adieu, Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 335. Paris, Jeudi 2 avril 1840, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1840-04-02

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 03/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/214>

Informations éditoriales

Numérotation de l'auteur335

Date précise de la lettreJeudi 02 avril 1840

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationLondres (Angleterre)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 17/09/2018 Dernière modification le 18/01/2024

388. Paris jeudi 2 aout 1840 /

les de chou.

les bénins.
on dit.

les secours
deux
premiers
titre de
il faut

une
dictature
dure.

d'avoir
l'acces,

d'avoir

Si vous
échappez
au petit
succès

j'aurai du moi aussi malin M. de Montauban, le due d'Orsay, & M. l'^{1^{re}} aulair. celui ci tout professeur de l'Institut, il m'a raconté l'autre jour, les prises de M. de Metternich, sa maladie mortelle, tout cela pour qu'il nous avait déjoué. il dit je suis malade, mais je m'raconte et rebâche plus que de forcier. Lord Beaumont va me faire un papier au moins à propos M. de l^{1^{re}} aulair a la^{1^{re}} de son décret, il n'aura pas une enthousiasme.

le due d'Orsay prépare un discours, il ne peut absolument pas faire ce prononcé sans faire face aux pressions de l'orient, avec l'anglais il n'est pas possible; sans elle, si elle se rend par avenir ut raisonnable.

Montauban est aussi un des plus bons il était fort content de l'heure, fort content de tout ce qui se passe dans

quand il a cinq ans. si l'on a dit
que l'on n'a pas envie par un court
il n'y a pas de plaisir, et il n'a pas
plus de plaisir de la satisfaction.
Il a toujours un lourdaud au poing
il ferait pour leur publication
de nos déjeuners. si on meurt ils
peut pour le lire ! Il m'a dit
qu'il s'entretient beaucoup à
Madame de Moulins qui avait
absolument l'air à fondre ; et qu'
on a vu ce qu'il y a dans
l'importante ville y parvient.
Où, ils veulent faire que cela
jâtsent parfaitement valable
maison. aux deux gouttes
macabres sur une nuit ?
Hier, le jugeait a été décidé que
M. le duc d'Orléans. si on peut dire
que l'on permette de parler.
qui vivent n'avaient pas la permission

meilleur,
et de faire
si l'on
Boulogne
plaisir
peut
j'ai vu
à Paris
fleur à
tout ce
peut à
M. M.
y étais
nous a
bien fait
m'a fait
si suis
dis ce
meilleur
lequel
fait en

... a dit,
a écrit.
is fait la
taison.
un audi-
teur...
... et
Il m'a dit
que j'
avais
eu; et je
ai trou-
vé que
cela
valait
peine
cides, me
m'a fait
écrit.
... et

me, c'est une question d'hommes
et de paroles négocié, par autrement
qu'entre nous deux autres à
Boulogne par exemple, sans aucun
plainte. Cela est très difficile mais
qu'un patien tout de suite :
j'ai une personne... malade
à soigner. Alors j'ai été un peu
ébloui alors Mad. appelle, je suis
tout inconfortable, et quand
jeunes alors Mad. de Castelnau
M. Molé quelques personnes
y étaient, conversation générale
qui a été rapportée. J'étais
bien dans le jeu, et tout le monde
n'a connu aucun... voyage.
J'ai suivi son... sans rien
dire également au jeu, j'ai
écrit.

Le bilan de Sallust est un
peu... fait au grand plaisir et au grand

Mont à l'opéra, une drôle de chose.
Puisque je m'ennuie les hommes
les plus sont gourmands. ^{meilleur}
que le roi est malade.

Il me semble que votre femme
vient de devenir parfaite,
elle pour les Tongz. L'espous
étant officiel, pour la fete de
Noël, au couple par ; il faut
que vous ayez ce day un
Lady Salterton et la reine
de Hollande. L'autre dame
Holland, et avant d'avoir
Lady Jimmy ou autre dame
Tongz. Je suis sûre d'avoir
raison sur ce point. Si vous
itez près d'aujourd'hui accueillir
je vous conseillerai un petit
sujet pour ce dame avant

L.
88

~~La liste des convives, dans la liste tout
est à déconseiller. une réception
quelque horreur, une personne
unique résidente si dans aucun
cas.~~

au fond, il faut absolument
que vous ayiez une liste d'invités
assez importante que le Dr. L. Dr.
Mai, il y a quelques cas le
service ne peut pas aller tout
à faire soit de plusieurs corps. et
comme c'est le corps diplomatique
et non pas le corps des autres corps.
les corps, peuvent se rencontrer, faire
une réception de 20 ou 30 personnes,
peut-être moins devant. et laisser
la liste qu'il vous convient faire
appeler le Dr. Mai. Nous ne vous
pouvez pas beaucoup pour le
corps diplomatique, aussi comme
d'autre cela n'allait pas entre
lorsque pour le autre, d'autre.

on en l'avez donne par à un
abonnement toutes les premières
lettres sera à vous. Chez d'jouy
vous voyez que je me suis
tenu. mais croirez moi c'est
mes vacances que j'espérais
j'ai reçus sur l'autre page, pour
que décidément vous ferez comme
je vous conseille tout à l'heure. et
puis après le 1^{er} de mai je voudrai ce
que vous ai dit plus haut, et
arrêter seulement ledit 1^{er} de mai.
vous pourrez faire cela deux jours
d'affilée, soit lundi et mardi. Samedi et
dimanche parce que ce sont les deux
jours libres.

votre deau hum. il faut finir,
j'ai reçu à vendredi d'abord. j'en
suis si malade, j'ai craché une grande
masse de sang, et je ne sais pas faire autre
chose, adieu, adieu.